
Amt Stralendorf 
Dorfstraße 30 
19073 Stralendorf 

 
 

  Ausdruck vom: 24.05.2007 
  Seite: 1/5 
 

Niederschrift 
öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Stralendorf 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 01.03.2007 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 23:00 Uhr 
 Ort, Raum: Stralendorf, Amtsscheune 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Peter Lenz  
Gemeindevertreter 
Herr Ralf Austermann  
Herr Klaus Bosselmann  
Herr Ralf Dombrowski  
Herr Bernd Grunwaldt  
Herr Helmut Richter  
Herr Jürgen Schacht  
Herr Enrico Scheffler  
Herr Detlef Stredak  
Herr Christian Wöhlke  
Herr Ronald Zithier  
Verwaltung 
Herr Sven Borgwardt  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
Gemeindevertreter 
Herr Jens Albrecht  
Herr Erwin Lübeck  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 14.12.2006 
4 Informationen über den Stand der Deponie Stralendorf 
5 Einwohnerfragestunde gemäß § 17 Abs. 1 KV M-V 
6 Unterrichtung durch den Bürgermeister über wichtige Gemeindeangelegenheiten 
7 Haushaltssatzung 2007 der Gemeinde Stralendorf 

Vorlage: 2007/STR/311 
8 vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 6 "Biogasanlage Parum I" der Gemeinde 

Dümmer 
Hier: Information über die öffentliche Auslegung und Beteiligung als Nachbargemeinde 
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Vorlage: 2007/STR/310 
9 Sonstiges 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und stellt mit 11 von 13 Gemeindevertretern 

die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

  
  
zu 2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 Es liegen keine Änderungsanträge vor, die Tagesordnung wird bestätigt. 

 
 

  
  
zu 3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 14.12.2006 
 Die Sitzungsniederschrift vom 14.12.2006 wird bestätigt. 

 
 

  
  
zu 4 Informationen über den Stand der Deponie Stralendorf 
 Es wurde eine DVD (Computer Wert-Simulation) im Auftrage von sds erstellt, die die 

Deponie vor und nach dem Aufbringen der Erde zeigt. Herr Tech erklärt den Vorgang und 
sprach über die nächsten Investitionen für die nächsten 10 Jahre. Jährlich werden etwa 1 
Mio. Euro investiert, um die Deponie in den geplanten Endzustand zu versetzen. 
50.000m³ werden noch transportiert. Danach werden die geplanten Erdstofftransporte 
eingestellt. Der Bürgermeister informiert, dass sämtliche Protokolle im Bürgermeisterbüro 
lagern und zu jeder Zeit von interessierten Bürgern eingesehen werden kann. 
Die gesamte Maßnahme wird durch STAUN überwacht. 
Herr Tech erklärt die Bereitschaft der sds, mit dem Bauausschuss eine Informationsfahrt 
zu einer bereits fertig gestellten Deponieanlage in der Nähe von Güstrow zu machen. 
Weitere Fragen wurden umfassend beantwortet. 
 
 

  
  
zu 5 Einwohnerfragestunde gemäß § 17 Abs. 1 KV M-V 
 Frau Richter forderte eine endgültige Lösung im Zusammenhang mit dem Thema 

Beschaffung einer Toilette durch den Getränkestützpunkt Kebedies. 
Es herrschen immer noch unzumutbare Zustände in diesem Zusammenhang. 
Der Bürgermeister versprach einen Termin mit dem Vermieter und der Verkaufsstelle 
zumachen. Frau Richter wird informiert. 
 
Frau Weng verlangt in diesem Zusammenhang Maßnahmen durch das Ordnungsamt, 
falls es keine Lösung geben sollte. 
 
Herr Wöhlke fordert eine Information für die nächste GV zum Stand des Spielplatzes: 

- Wie wird der endgültige Spielplatz aussehen? 
- Wann wird die endgültige Maßnahme abgeschlossen sein? 

Zurzeit herrschen katastrophale Zustände, da sich die Kinder stark beschmutzen. 
Auch das Fällen des Baumes sollte in diesem Zusammenhang endgültig beantwortet 
werden. 
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zu 6 Unterrichtung durch den Bürgermeister über wichtige Gemeindeangelegenheiten 
 Der Bürgermeister informiert über nachfolgende Themen: 

- Bearbeitungsstand Streuobstwiese 
- Bearbeitungsstand Baumschnitt und Ersatzpflanzung in der Apfelallee 
- Probeeinsatz der neuen Leuchtmittel für die Laternen in der Apfelallee 
- Herr Dombrowski erläutert hierzu die Umstellung der Straßenbeleuchtung in 

Stralendorf 
- eon / Hansegas informierte über ein neues Odoriermittel im Erdgas, hierzu erfolgt 

eine Information im Schaukasten ab 06.03.2007 
- vom Ingenieurbüro Hartung und Partner wurden erste Vorstellungen zur 

Sanierung des Landgasthofes und zur Wärmedämmung des 
Gemeindekomplexes am Sportplatz bearbeitet. Diese Unterlagen werden zur 
weiteren Bearbeitung an den Gebäudemanagement und dem Bauausschuss 
übergeben. 

- Der Verfahrensstand zum Planfeststellungsverfahren zur „Kompensationsfläche 
Siebendörfer Moor“ wurde bekannt gegeben. 

- Das Wirtschaftsministerium hat mitgeteilt, dass die Auslegung im Zuge des 
Planfeststellungsverfahrens zur 380KV-Freileitung ab 29.03.2007 für einen Monat 
erfolgen soll. 

- Durch das Ingenieurbüro Hildebrandt Peckatel wurde eine weiter präzisierte 
Fassung zum Thema Sportplatz Umgestaltung vorgelegt die ebenfalls dem 
Gebäudemanagement und dem Bauausschuss zur weiteren Bearbeitung 
übergeben wird. 

- Trotz mehrfacher Aktivitäten konnte eine Verpachtung der ehemaligen 
Polizeiräume nicht erreicht werden. Es wird an einer Lösung gearbeitet. 

- Förderung derTribüne: 
Nach mehreren Terminen beim Innenministerium und beim Landessportbund 
musste leider festgestellt werden, dass es zur Zeit keine Möglichkeiten einer 
Fördermaßnahme gibt. Durch das Amt sollte erkundigt werden, ob im 
Zusammenhang der Förderung ELER eine finanzielle Unterstützung für unseren 
Sportstättenbau möglich ist. 

 
 

  
  
zu 7 Haushaltssatzung 2007 der Gemeinde Stralendorf 

Vorlage: 2007/STR/311 
  
 Beschluss: 

Herr Borgwardt legt die Haushaltssatzung 2007 dar und beantwortet die Anfragen der 
Gemeindevertreter. 
 
Sach- und Rechtslage: 
Der Hauptausschuss der Gemeinde Stralendorf hat über den Entwurf 
des Haushaltsplanes 2007 beraten und empfiehlt der 
Gemeindevertretung die vorliegende Haushaltssatzung mit ihren Anlagen 
zu beschließen. Die Pläne und Erläuterungen sind in der Anlage 
enthalten. 
Die Haushaltssatzung ist genehmigungsfrei. 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung Stralendorf beschließt die Haushaltsatzung 2007 mit ihren 
Anlagen. 
 
Bemerkungen 
Die aus verwaltungstechnischen Gründen nicht beigefügten beschlussbegründenden 
Unterlagen  
sind, nach vorheriger Anmeldung, während der Dienstzeit der Amtsverwaltung bei dem 
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zuständigen Sachbearbeiter einzusehen. 
 
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung des Landes M-V waren keine/folgende 
Mitglieder der Gemeindevertretung von der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder:  13 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder:  11 
Davon stimmberechtigt:     11 
Ja-Stimmen:      11 
Nein-Stimmen:      0 
Stimmenenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 
 

  
zu 8 vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 6 "Biogasanlage Parum I" der Gemeinde 

Dümmer 
Hier: Information über die öffentliche Auslegung und Beteiligung als 
Nachbargemeinde 
Vorlage: 2007/STR/310 

  
 Beschluss: 

 
Sach- und Rechtslage: 
Die Gemeindevertretung der Gem. Dümmer hat auf ihrer Sitzung am 
23.01.2007 den Entwurf des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 
6 einschl. Begründung beschlossen und zur öffentlichen Auslegung 
bestimmt. 
Der Entwurf beinhaltet die Errichtung bzw. Erweiterung einer 
Biogasanlage in Parum, in der Nähe des Fliegenhofer Weges. 
Die Gemeinde Stralendorf wird als Nachbargemeinde der Gemeinde 
Dümmer beteiligt und um ihre Stellungnahme gebeten. 
Ein Exemplar der Entwurfsunterlagen einschließlich Begründung liegt 
dem Bürgermeister vor. 
Beschlussvorschlag: 
 Die Gemeindevertretung der Gemeinde Stralendorf stimmt dem Entwurf des 
vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 6 „Biogasanlage Parum I“ der Gemeinde 
Dümmer zu. 
 
Bemerkungen 
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung des Landes M-V waren keine/folgende 
Mitglieder der Gemeindevertretung von der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder:  13 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder:  11 
Davon stimmberechtigt:     11 
Ja-Stimmen:      11 
Nein-Stimmen:      0 
Stimmenenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
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zu 9 Sonstiges 
 Durch die SVZ werden im Zusammenhang mit der Baumpflanzung an einer Finanzierung 

durch die Firma Fielmann zu Bewerbungen bis zum 16.03.2007 aufgerufen. 
 
Durch das Amt ist zu überprüfen, ob der Antrag der Gemeinde Stralendorf noch aktuell 
ist, ansonsten müsste der Antrag nochmal gestellt werden. 
 
Herr Lenz informiert über die Breitbandinitiative. Zur Zeit wird eine Nutzung für den 
Wodenweg, Guckberg und das Gewerbegebiet überprüft. 
Erste Kontakte sind mit einem Hersteller für den 02.03.2007 geplant. 
Informationen erfolgen über das Internet. 
 
Herr Bosselmann informiert über die Aktivitäten der Bauausschusssitzung vom 
08.02.2007. 
 
Zu den Bebauungsplänen Nr. 6 und Nr. 8 in der Gemeinde Dümmer und der Gemeinde 
Pampow gab es keine Einwände. 
 
Der Bauantrag Az: BA 070054 für eine Ausnahmegenehmigung einer Einzelveranstaltung 
am Wodenweg in 19073 Stralendorf wird in der Gemeindevertretersitzung Stralendorf am 
01.03.2007 zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder: 13 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder: 11 
Davon stimmberechtigt:    11 
Ja-Stimmen:     11 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenenthaltungen:    0 
Ungültige Stimmen:    0 
 
 

  
  
 
________________________________________________________________________________ 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Schriftführer 


